

**SPEECH WORKSHOP LAND DRAINAGE MASTERPLAN 16 January 2020 by the
Hon. Minister of National Infrastructure and Community Development**

Son excellence, l'ambassadeur de France a Maurice, Emmanuel Cohet

Le secrétaire permanent de la **National Development Unit**, Mr Purmessur

Le directeur de la **Land Drainage Authority**, Mr Khedah

Techniciens de mon ministère

Les PPS

Distingués invités,

Merci d'être présent en ce jeudi matin à cet atelier de travail sur le **Land Drainage Masterplan Plan**.

Nous sommes réunis ici aujourd'hui avec un objectif bien simple : établir une stratégie définie pour la canalisation de l'eau de pluie.

Cela peut vous sembler absurde, qu'une petite île, entourée d'eau, fait face à un problème d'inondation.

Malheureusement, nous avons vécu des moments tragiques ou il y a eu mort d'homme, voilà 7 ans déjà. Des pluies soudaines avaient emporté des vies, faute d'une bonne planification. Des frères et sœurs qui ont péri noyés. Des biens immobiliers emportés. Des êtres humains dont les vies ont changé à jamais. Ces images hantent toujours les esprits.

Depuis, grâce aux projets de drains initiés par ce gouvernement sous le « **Emergency Procurement** », nous avons déjà ressenti une nette amélioration, comme à Canal Dayot ou dans le centre de la capitale.

Depuis ma nomination au poste de ministre de l'infrastructure nationale et du développement communautaire, je multiplie les réunions avec mes collaborateurs

de la NDU et de la LDA afin d'éviter toute catastrophe naturelle dans le pays. Il y a un suivi continu de chaque projet et mes ingénieures sont à pied d'œuvre pour s'assurer du bon déroulement des travaux.

22 sites ont été, à ce jour, décrétés « zones à risques » par la **Land Drainage Authority**, 19 à Maurice et 3 à Rodrigues. Et immédiatement des travaux de drains ont été enclenchés. Comme à l'Amitié, Cottage, et Fond du Sac. Et suite aux récentes averses, nous avons pu tester l'efficacité des mesures entreprises jusqu'ici.

J'ai été moi-même sur place pour constater de visu l'avancée des travaux et je dois dire que je suis extrêmement satisfait du travail abattu par mon équipe.

Mon ministère essuie souvent des critiques, d'une section de la presse en particulier, à cause de la lenteur des travaux. Mais il faut comprendre qu'on ne construit pas un drain en un jour. On ne peut construire n'importe où, n'importe comment. Sinon le problème demeure entier et nous ferons face encore une fois à des drames humains.

Toutefois, je peux vous dire qu'on a fait un grand pas en avant et d'ici la fin de cette année, les inondations dans ces régions seront choses du passé.

Nous ne comptons pas nous arrêter en si bon chemin car ces projets vont s'étaler sur l'ensemble du pays, notamment à Piton, Terre Rouge, Riche Terre, Vallée Pitot et Tranquebar, Poste de Flacq, Camp Thorel, Nouvelle France, New Grove, Plaine Magnien, Trois Boutiques, Mare Tabac, entres autres.

Je profite de cette occasion pour saluer les mauriciens qui nous ont cédé leurs terres pour que l'on puisse démarrer nos travaux dans les plus brefs délais. Parfois l'acquisition des terres est un souci majeur qui ralenti considérablement notre travail. Et je lance ici un appel aux compagnies du privé. De jouer le jeu et faciliter les négociations pour l'acquisition de certaines parties de leurs terres. Car des vies humaines sont en jeu.

Ceci dit, il faut le reconnaître : la construction de drains ne suffit pas. Nous sommes en 2020 et avec les avancées technologiques à notre disposition, on peut faire ENCORE mieux.

Nous avons un territoire montagneux et imprévisible.

Et vous le savez tous, de décembre à avril, chaque année, il pleut des milliers de mètres cube d'eau de pluie.

D'où la nécessité d'un plan directeur sur le drainage de cette eau. Ce **Masterplan** sera notre bible pour tous les projets d'infrastructures dans les années à venir.

C'est cela la politique de ce gouvernement. Réfléchir en amont. Prévoir. Jeter les bases pour des solutions durables et à long terme. Une approche holistique aux problèmes qui affectent notre quotidien.

Je tiens ici à saluer le travail formidable abattu par la **Land Drainage Authority** depuis sa création, il y a à peine un an et demi. Et avec Mr Khedah à sa tête, je suis convaincu que cet organisme apportera les résultats escomptés.

Ce plan directeur est une première à Maurice, et une fois encore, ce gouvernement va marquer d'une pierre blanche l'histoire de ce pays.

Je peux déjà vous annoncer que, grâce aux experts sud africains de **AMM Geometrics**, nous sommes déjà en présence de relevées topographiques à des endroits stratégiques de l'île.

Quand la carte sera prête, elle sera bien évidemment utilisée pour concrétiser le **Masterplan** qui devrait être livré d'ici la fin de cette année.

Des études préliminaires ont déjà été effectuées à des endroits à risques tels que Port-Louis, Flic en Flac, Bel Ombre, Nouvelle France et Grand Baie. Dans un

proche avenir, nous seront en mesure d'identifier tous les endroits ou il peut y avoir des inondations et les catégorisés.

Voilà la différence ! Un gouvernement intègre, honnête et sincère. Qui a, à cœur, l'intérêt de chaque habitant de ce pays. Qui veille à ce que chacun de nos concitoyens puisse vivre en bonne santé et en sécurité dans leurs maisons.

Certains dans l'opposition ose dire que ce gouvernement ne travail pas. Et pourtant, faites un constat vous-même, du nombre de réalisations de ce gouvernement depuis que l'honorable Pravind Kumar Jugnauth a accédé au poste de Premier ministre de ce pays.

Ce qu'il a fait en quelques années à la tête de ce pays, d'autres ont a peine réussi la moitié durant toute leur carrière. Il n'y a absolument pas photo.

Après le salaire minimum, l'université gratuite, le métro express, l'augmentation considérable de la pension vieillesse, la réforme électorale, et j'en passe ! Car la liste est longue... Aujourd'hui ce même gouvernement vient de l'avant avec un **LAND DRAINAGE MASTERPLAN**.

Et cette formidable avancée dans notre stratégie pour atténuer les effets du changement climatique n'aurait pas été possible sans le soutien inconditionnel du gouvernement français, que je remercie, à travers mon ami ici présent, l'ambassadeur de France à Maurice, son excellence Emmanuel Cohet.

Autrefois nous étions une colonie française, et aujourd'hui, deux siècles plus tard, grâce à votre soutien financier et votre expertise, nous allons assurer, une bonne fois pour toute, la sécurité de nos concitoyens et la préservation de leurs biens immobiliers, face aux intempéries.

Je vous remercie de votre attention, et je déclare cet atelier de travail ouvert !